

Chapelle
Saint-ViziasHistoires de la chapelle
et du château de Penhoat
étroitement liées

Le château de Penhoat, érigé sur un promontoire qui domine la confluence de la Penzé et du Coatoulz'ach, contrôlait le passage de la Penzé. À ses pieds passait une ancienne route qui reliait Morlaix à Lesneven et poursuivait jusqu'à La pointe Saint Mathieu.

Il a probablement été édifié en 1248, à la fin d'une croisade, en remplacement d'une motte féodale, elle-même datant de 512. On ignore presque tout de l'histoire du château du XIII^e siècle, date à laquelle apparût le lignage du nom de Penhoat.

À la fin du XVI^e siècle, le château eut à souffrir des guerres de religion.

Selon l'historien Louis Le Guennec, les ligueurs s'emparèrent de Penhoat en 1590, l'incendièrent et firent sauter les fortifications, afin qu'elles ne servent pas de refuge aux brigands.

Selon une autre version, un capitaine royaliste installa deux canons en face du château où était enfermée une troupe de ligueurs vers 1607.

Après la réussite de cette opération, il fit construire la chapelle à l'endroit même où étaient posés les canons.

Le 23 février 1971, le conseil municipal accepte le don de la Chapelle de St Vizias, par Madame Jacqueline De La Monneraye, considérant que le bâtiment était en bon état.



Tro Breiz 2009